

茨城の会・事務局だより

2009年7月22日

一 茨城の会第13回定期総会の報告

去る6月28日、茨城の会の第13回定期総会が40名の参加で開かれました。総会には、来賓として国民救援会茨城県本部会長の田村武夫氏と、東京守る会の事務局から山川清子さん、大久保郁生さんにお越しいただきました。

はじめに、茨城の会代表世話人でもある谷萩弁護士の講演「特別抗告審における争点」をしていただきました。(詳細は省略します。ご希望の方にはレジュメを送付します)

議事は、情勢、活動の総括と方針、会計報告、役員選出について討議し、最後に決議を探査して、7月の最高裁要請に届けました。

以下、議案のエキスをご紹介します。

□ 情勢

昨年7月14日の東京高裁勝利決定後の特別抗告に対して、最高裁では弁護団の意見書提出、検察官の補充理由書提出、これに対する弁護団からの総括反論の意見書の提出があり、双方の主張が出尽くして決定待ちという段階に入った。

一方、5月21日から裁判員制度がスタートして国民のえん罪への関心が高まる中、足利事件では一足先に再審開始が確定した。警察・検察が謝罪。裁判所の反省はない。布川事件も全く同じ自白の強要があり、証拠が隠し続けられてきた。確定判決を最高裁自らが否定し、反省すべき。「再審開始」を一日も早く勝ち取る世論を高めよう。

□ 第12回総会以降のたたかいの総括

(1) 最高裁要請 2008年8月から11ヶ月連続

最高裁要請署名 茨城集計分 229団体、9684筆(6月18日現在)

(2) 第18回全国現地調査(2008年8月30・31日)

14都道府県から延べ161名(茨城は34名)が参加。

(3) 国連・自由権規約委員会日本審査(ジュネーブ)への派遣

昨年10月桜井昌司さんをジュネーブでの自由権規約委員会に派遣

その後、10月30日に、日本政府への厳しい勧告が出される。

(4) 新聞意見広告運動

5月19日付新聞に紙面3分の1の大きさで掲載。

茨城は583人(団体)から合計188万0215円の賛同金が寄せられた。

(全国集計約466万円)国民救援会からも全国の県・支部宛に協力要請がなされ、これまでにない規模で訴えを広げた。画期的な運動となった。

(5) 有識者アピール運動

県内各層の26名の呼びかけ人名で、県内全弁護士をはじめ、司法書士・税理士・教員・学者・医師・文化人等々に呼びかけ、128名の賛同を得て5月14日に記者会見を行い、マスコミでも大きく報道された。

(6) なくせえん罪 5・20大集会

5月20日に東京・九段会館大ホールで650名が参加した。

(7) 国民救援会福島県本部現地調査(6月14日)

6月14日、国民救援会福島県本部の布川事件の現地調査が行われた。

(8) 日常宣伝・特別宣伝

毎月第1金曜日の水戸駅宣伝、第3木曜日の土浦駅宣伝をはじめ、秋の袋田宣伝、夏の花火大会宣伝など、継続して取り組んできた。

□ 今後の活動方針

1 署名・はがきを最高裁に集中する

臨時総会で県内3万署名と全国1万枚はがき運動を決めた。最後まで追求しよう。

2 最高裁要請の継続

毎月第3木曜日（午後2時から）の最高裁要請に一度は行ってみよう。

3 全国現地調査を成功させる

8月29日の事前学習会（ホテルマロウドつくば）、30日の全国現地調査（布佐駅出發）を大きく成功させよう。

4 日常宣伝

今後も水戸駅宣伝（南口）第1金曜日 午後6時～7時

土浦駅宣伝 第3木曜日 午後5時～6時 を定期化する。

その他、最高裁の決定が出るまでは、夏の花火大会（今年は8月7日）、秋の袋田宣伝（11月予定）、春の偕楽園宣伝（来年3月予定）を継続する。

5 会員拡大

意見広告・アピール運動でつながりをもてた人に守る会への入会をすすめる。

6 最高裁決定日とその後の行動計画

遅くない時期に最高裁決定が予想されることをふまえ、計画をたてる。

決定当日は東京での集会、追って茨城の報告集会を行う。大規模宣伝、全会員への報告、特集ニュースの発行、その他の行動を具体化する。

二 総会後の活動報告

6月29日 全国現地調査実行委員会（東京）一日程、体制等確認。

7月3日 水戸駅宣伝→12名参加。署名24筆

7月4日 可視化シンポ（東京）→パネラーに鳥越俊太郎さん、桜井昌司さんら。

7月5日 水戸母親大会→署名57筆

7月13日 日大芸術学部で講演→桜井恵子さん。

7月16日 最高裁要請→茨城の署名1万筆突破。5時から土浦駅宣伝。4名

同日 日弁連シンポ（東京）→報告・山本弁護士ら。コーディネータ・谷萩弁護士。会場発言・桜井昌司さんなど。

三 今後の日程

7月25日 全国現地調査実行委員会（東京）

8月4日 茨城の会事務局会議

8月2日 利根町宣伝

8月7日 水戸駅・花火宣伝

8月20日 最高裁要請・土浦駅宣伝

8月29・30日 全国現地調査